

LE RÉVEIL DU NORD

100, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.50, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

LA GRANDE BATAILLE DE KHARKOV

LES BOLCHEVISTES attaqués de tous les côtés, sont réduits à une résistance désespérée

L'étai des troupes européennes se resserre autour des trois armées de Timochenko

Berlin, 26. — Les experts militaires de la capitale du Reich déclarent que la bataille de Kharkov ne diminue pas d'intensité et que l'histoire militaire enregistrera comme une des plus grandes batailles d'encerclement qui se soit déroulée pendant la campagne de l'Est. L'initiative allemande s'affirme de plus en plus sur ce champ de bataille.

De l'Est et de l'Ouest, du Nord et du Sud, les unités allemandes et leurs alliés accablent les adversaires dans un espace de plus en plus restreint, cependant que l'aviation allemande, maîtresse des airs, achève l'encerclement des soldats soviétiques par ses attaques répétées. Des coins ont déjà été enfoncés par les Allemands en différents points de cette grande poche et la



Les difficultés de transport auxquelles eurent à faire face les troupes allemandes et roumaines pendant la bataille de KERTCH. (Ph. Siphon).

Après avoir contourné le gros des troupes ennemies, les formations allemandes, roumaines et hongroises se sont déplacées vers l'Ouest dans le secteur Sud-Est de Kharkov. C'est ainsi que l'encerclement des forces principales des troupes de Timochenko, destinées à son offensive, a été complètement réalisé.



Mgr BEAUSSART dont on parle beaucoup, pour succéder au Cardinal Baudrillard, à la tête de l'Université Catholique de PARIS. (Ph. Archives).

bataille a atteint pour le moment un stade intermédiaire. La pression qu'exercent les trois armées ennemies concentrées ici est encore très forte. Leur résistance reste toujours organisée. Cependant, on peut déjà observer les signes avant-coureurs de la défaite. Selon les enseignements recueillis lors des batailles de l'an dernier, le stade final des opérations portera sur le nettoyage de la poche par les troupes allemandes et leurs alliés.

Au point de vue de l'espace entrant en ligne de compte et de l'importance des effectifs, cette bataille d'encerclement ne le cède en rien aux formidables opérations de l'an dernier. A Berlin, on évalue à plus de 500.000 les effectifs en présence dans la région du Sud-Ouest de Kharkov, au point de soudure du cercle fermé par les Allemands, autour des troupes de choc de Timochenko.

Des quantités considérables de matériel de guerre y sont concentrées. Le matériel détruit ou capturé jusqu'ici, notamment l'armement, laisse à penser que les formations blindées encerclées. A la suite d'une tactique tout à

fait nouvelle, enseignée aux troupes allemandes pendant la période de l'hiver et également grâce aux nouvelles armes allemandes, les pertes des armées européennes sont particulièrement minimes, même si on les compare à celles, relativement réduites de l'année précédente et qu'on considère l'ampleur et la violence du combat.

Vains efforts des Bolchevistes pour briser le cercle de fer

Berlin, 26. — Le haut commandement de l'armée allemande a proposé des combats au sud de Kharkov. Au cours de la journée de lundi, les troupes allemandes et alliées ont attaqué concentrément les trois armées soviétiques encerclées de telle sorte que l'étai a pu être encore resserré. Les Bolchevistes pressés de toutes parts sur un territoire étroit ont essayé, à diverses reprises, le 26 mai, de percer. Dans ce but ils ont mis en ligne de puissantes formations appuyées par de nombreux tanks et par un feu nourri d'artillerie, et exécuté des assauts de l'extérieur de façon à dégager les troupes encerclées. Ces tentatives ont échoué après de durs combats et avec des pertes considérables pour l'ennemi : onze chars blindés qui avaient pénétré dans une localité ont été mis hors de combat. Il en fut de même au nord-est de Kharkov où les Soviétiques ont lancé des attaques de diversion qui, toutes, furent repoussées avec de lourdes pertes pour l'ennemi.

La Luftwaffe a soutenu efficacement les opérations de l'armée en attaquant d'importantes concentrations de troupes bolchevistes, ainsi que des colonnes blindées et des rassemblements de véhicules et en mitraillant la cavalerie ennemie. Les Soviétiques ont subi de fortes pertes en hommes et en matériel.

(Lire la suite en deuxième page)

DANS LE BASSIN DE LA MÉDITERRANÉE

178 cargos et 21 navires de guerre anglo-saxons et soviétiques coulés du 1^{er} au 22 mai

Depuis Septembre 1941, 1.391 avions anglais et américains ont été abattus

Rome, 26. — Les meilleurs autorisés commentent que la situation militaire dans le bassin de la Méditerranée : Du 1^{er} au 22 mai, les puissances anglo-saxonnes et leur allié soviétique ont perdu en tout vingt et un navires de guerre et 178 cargos de types divers, d'une capacité globale de 730.000 tonnes. L'Italie a également contribué à ces pertes.

Bien qu'on ait annoncé à différentes reprises que des navires de guerre américains opéraient dans les eaux de la Méditerranée, il n'a jamais été possible d'en contrôler la véracité. La destruction d'un cuirassé américain du type « Maryland », le 20 mai dernier, dans les eaux brésiéliennes, peut être considérée comme l'événement le plus important de ces derniers temps au point de vue de la guerre navale.

(Lire la suite en deuxième page)



Un groupe de soldats américains prisonniers par les Japonais, dans les Mers du Sud. (Ph. Siphon).

Les Nippons ont anéanti les troupes chinoises au sud de Kinhoa

L'impressionnant bilan des succès japonais sur mer et dans les airs depuis le début des hostilités :

8 cuirassés et 6 porte-avions coulés ; 982 avions abattus par la marine

Tokio, 26. — Les formations japonaises ont coupé la retraite aux troupes chinoises et les ont anéantis à 40 kilomètres, au Sud de Kinhoa. Des avions de reconnaissance japonais ont constaté que l'ennemi avait détruit tous les ponts et dynamité les routes de la région de Langtchi, de Tangtse et de Kinhoa.

Reddition d'un général chinois et de ses 5.000 hommes

Tokio, 26. — L'Agence Doméi annonce que le général Hsu Tai Chuan et ses 5.000 soldats qui avaient combattu jusqu'ici dans le secteur sud-oriental de la province de Hupeh contre les Japonais, se sont rendus à Putse à l'armée japonaise. Ils soutiendront les forces japonaises.

Tokio, 26. — Se basant sur des informations dignes de foi qu'il a

A partir du 1^{er} Juin LA RATION DE TABAC SERA RÉDUITE DE 40 GRAMMES

La Direction régionale des tabacs de Lille nous communique : A partir du 1^{er} juin 1942, la ration mensuelle de tabac dans les deux départements du Nord et du Pas-de-Calais est ramenée de 180 à 140 gr. Les débiteurs intéressés ont reçu une affiche qu'ils doivent obligatoirement apposer dans leur débit. Cette affiche dont le texte est reproduit ci-dessous indique les modalités de la vente à compter de cette date. Chaque consommateur inscrit doit recevoir par mois, à partir du 1^{er} juin :

- Du 1^{er} au 10 : deux lots, soit un paquet de tabac, ou 40 cigarettes, ou 15 cigares, ou 40 cigaretilles.
- Du 11 au 20 : deux lots, soit un paquet de tabac, ou 40 cigarettes, ou 15 cigares, ou 40 cigaretilles.
- Du 21 au 30 : trois lots, soit un paquet de tabac et 20 cigaretilles, ou 80 cigarettes, ou 20 cigares, ou 80 cigaretilles.

Les quantités indiquées sont exigibles en poids, mais non en qualité. Pour la qualité, le débiteur est invité à faire un roulement entre les différents consommateurs. La récupération des paquets vides

(Lire la suite en deuxième page)

Les Etats-Unis en guerre

REGARDANT la carte, voyant les Amériques entourées de deux océans immenses, pas un Américain ne pouvait douter, avant la déclaration de guerre, de l'invulnérabilité des Etats-Unis. Mais, dès que le gant fut jeté, que les premiers coups furent portés, il fallut changer de ton et la situation, grave dès le début, ne put jamais être redressée, du fait que les adversaires des U.S.A. ne leur en laissent ni le temps, ni le moyen.

Dans sa lutte contre le Japon, le pays de Roosevelt perdit dès le premier jour des possessions qui lui étaient de première utilité pour la fourniture de matières premières particulièrement nécessaires à l'industrie de guerre. En même temps, en flottaient envoyés en grande partie au fond du Pacifique à une telle cadence que, par peur d'alarmer l'opinion publique, l'Amirauté déclina un beau jour de ne plus publier les noms ni même les classes des bateaux coulés.

A l'est des côtes américaines, la vie est tout aussi durement menée. Les sous-marins de l'Axe ne se privent pas du plaisir d'aller rendre visite, le plus près possible, aux ports des Etats-Unis et du Canada et complètent leur action en coulant tous les bateaux qui se trouvent à leur portée, allant jusqu'à pénétrer dans l'embouchure des fleuves comme le Mississippi et le Saint-Laurent afin d'y chasser les navires que leurs commandants croyaient mettre à l'abri. Les ravages commis dans le Pacifique et l'Atlantique ne sont pas sans causer de gros soucis aux Alliés et un journal anglais « Economist », constatant les pertes croissantes en navires en arrivait, récemment, à cette conclusion que les Etats-Unis vont se voir obligés, très prochainement, de renoncer à l'organisation de convois le long de la côte Atlantique en raison du manque de vaisseaux d'escorte.

Ce qui est grave pour l'Amérique c'est que toutes les routes maritimes sont l'objet d'une étroite surveillance de la part des sous-marins de l'Axe. On en a vu il y a quelques jours, un exemple par le torpillage, au large des côtes du Brésil, d'un cuirassé de la classe « Maryland » par un sous-marin italien. Ainsi, même les routes menant vers le Cap et l'Australie, par l'Atlantique, sont annihilées.

(Lire la suite en deuxième page)

M. BUSSIÈRE, Préfet du P.-de-C. est nommé Préfet de Police

M. Amédée BUSSIÈRE (Ph. Archives).

(Lire notre information en 3^e page)

A Kharkov, des tentatives soviétiques sont enrayées après de durs combats

Quartier général du Fuhrer, 25. — Le Haut Commandement allemand communique :

La bataille, au sud de Kharkov, est en plein cours. Avec des forces concentrées, l'ennemi a tenté de percer vers l'Est. Ses tentatives ont été enrayées après de durs combats. Les attaques effectuées simultanément par les troupes allemandes, roumaines et hongroises du sud, ouest et nord, ont sensiblement diminué la liberté de mouvement de l'adversaire. Progressivement, les troupes massées de l'ennemi tombent sous les coups destructifs de la Luftwaffe.

Au nord-est de Kharkov, les attaques répétées des Soviétiques ont été repoussées. Dans le secteur central du front oriental, à la suite de nos propres attaques locales, nous avons gagné du terrain. Dans le nord du secteur du front de l'Est, nos propres opérations d'assaut furent couronnées de succès. Dans les eaux entre l'île de la Cap Nord, des avions de combat ont attaqué dans la nuit du 26 Mai un convoi ennemi fortement protégé. Un navire de commerce de 3.000 tonnes fut coulé, cinq autres furent endommagés par des bombes.

En Afrique du nord, de fortes escadrilles d'avions de combat ont bombardé des objectifs militaires dans le secteur de Tabrouk.



Retour d'un sous-marin allemand, d'une croisière victorieuse (Ph. Siphon)

LA QUINZAINE IMPÉRIALE Le Gouverneur Général de l'A. O. F. a lancé un appel aux Jeunes de France

Le gouverneur général de l'A.O.F. adressé aux jeunes de France l'appel radiodiffusé français : « La Quinzaine Impériale est consacrée à l'exaltation de l'Empire. Je vais, moi, vous parler de l'Afrique Noire, de ce qu'elle attend, de ce qu'elle veut, de ce qu'elle exige de vous, jeunes Français, à qui je veux particulièrement m'adresser. L'Afrique n'est plus le pays des rêves aventureux ; l'Afrique est le pays des dures réalités. L'Afrique n'est pas le pays de la vie facile ; l'Afrique est le pays des climats torrides et pesants, où

UN NAVIRE BRÉSILIEN TORPILLÉ

Buenos-Aires, 26. — Un communiqué spécial annonce que le navire brésilien « Kommandante Lyra » a été torpillé le 18 mai par un sous-marin. Le bâtiment a pu être sauvé par un remorqueur brésilien.

les forts seuls résistent et triomphent. L'Afrique n'est pas le pays d'imagerie aimable du far niente sous les palmiers ; l'Afrique est le pays des labeurs obstinés, avec des moyens qui se refusent, et l'acharnement des difficultés à vaincre. L'Afrique a un visage austère ; elle exige un don total de hommes, mais elle les comble à son tour de la joie la plus vive, la plus profonde qui soit : la joie de créer. L'Afrique veut des médecins, des ingénieurs, des professeurs, des instituteurs, des forestiers, des agronomes, des techniciens, des spécialistes de tous ordres. (Lire la suite en deuxième page)